

les más indescritibles por las que pasan las ciencias (y el marxismo-leninismo es una de las más completas y complejas ciencias) en el período de sus surgimientos, de sus primeras formulaciones, de sus necesarias experiencias para alcanzar su consolidación definitiva. En fin, es una actitud no propia de letrados; no propia tampoco de políticos, que deben comportarse con aplomo, por lo menos ante los fenómenos sociales archi conocidos y frente a las fuerzas socio-políticas que existen de manera inevitable y convincente.

Los problemas que por ahora enfrentan la causa del comunismo son innumerables. Una montaña de desaciertos y abusos han hecho imposible la construcción del socialismo, incluso allá en donde existían y existen suficientes condiciones materiales, políticas e ideológicas para ello. Alemania desde el inicio de su gran ensayo es un caso típico. Y pese a todo, también la URSS y Checoslovaquia, especialmente por sus arranques con colosales transformaciones en todos los órdenes, seguidas después de algunos países que tomaron el rumbo al socialismo y que al cabo de unas cuantas décadas dejaron atrás el atraso y el subdesarrollo que arrastraban. Otra cosa es el problema de que en vez de enmendar las fallas y desaciertos iniciales, en el camino más se hundieron en los mismos y nuevos errores; y que el proceso a fin de cuentas bota todo lo que no es acorde con su rumbo natural, que la historia no perdona.

Respondiendo a la necesidad de superar los problemas que afectan a nuestros partidos y al movimiento comunista en general, aseguramos que nos estamos ocupando a fondo. Las fallas, errores y oportunismo que han sido causa de todos los problemas están siendo tratados y corregidos con el fin de que prontamente volvamos al lugar que por requerimientos del desarrollo histórico nos corresponde. Puede seguir jurando Mr. Bush, pero la rueda de la historia no se detiene y es implacable con todo lo que ya resulta viejo y debe ser sustituido". (Fragmentos de: A los juramentos al vacío. Periódico AVANCE No.305, 2 de julio de 1992.)

LA ANTESALA DEL SOCIALISMO

"El socialismo, primera etapa del comunismo, de manera inapelable sustituye a la sociedad burguesa

cuando ésta ya ha desempeñado su rol, pero sólo entonces. Desde este punto de vista no es la sustitución caprichosa del régimen capitalista, pues es su obligada y necesaria continuación a partir de él y de su desarrollo.

En ningún caso es correcto hablar del socialismo como "la opción" ante el capitalismo, porque de manera lógica e irremisible es este sistema lo que continúa en el orden del desarrollo social después que el régimen burgués ha jugado su papel histórico. Otra cosa es el intento subjetivo montado en los procedimientos del bonapartismo, lo que por su propia naturaleza constituye falso poder obrero y falsas relaciones socialistas. La experiencia histórica-mundial más cercana abunda en dramáticos ejemplos.

El socialismo, régimen social superior al capitalismo, el que por sus propias esencias dispone de la capacidad no sólo de suprimir la explotación del hombre por el hombre sino también de promover el avance sin límites de las ciencias, técnica, instrumentos y demás elementos de las fuerzas productivas, de fecundar y desarrollar como nunca antes en la historia la conciencia social, las relaciones de producción, la justicia y el progreso de la humanidad, no nace del atraso y subdesarrollo, sino que es fruto de las grandes y calificadas conquistas que la sociedad ha podido obtener en su paso por el capitalismo.

El socialismo no nace del atraso ni nada tiene en común con las incapacidades y el estancamiento. El socialismo es el resultado de dos grandes elementos. De una parte: BASES MATERIALES; es decir, fuerzas productivas desarrolladas y en incremento, producción diversificada mediante técnica moderna, desarrollo sostenido de las relaciones de producción, avances seguros hacia la abundancia de bienes materiales. De otra parte: BASES ESPIRITUALES; o sea, profundos alcances políticos y democráticos del Estado y la Sociedad, dominio de la cultura universal, educación socialista, sicología depurada y revolucionada en el espíritu comunista, predominio en la conciencia de la justicia y la igualdad social, progreso en la formación de la conciencia comunista.

El camino al socialismo no es otro más que la buena asimilación y utilización de la civilización para elevarnos de continuo a peldaños superiores.

El socialismo sólo es socialismo en la medida que resuelve los problemas crónicos del capitalismo que la misma sociedad burguesa no puede resolver; en la medida que se encauza hacia el desarrollo sostenido de las fuerzas productivas, de las relaciones de producción, de la superestructura social y de la conciencia social; en la medida que es superior en todo lo material y espiritual al régimen capitalista, que avan-